



Tres décadas de luchas estudiantiles

Asper enarbola la bandera del alumnado para festejar los 30 años de su fundación

La asociación de la Usal proclama presidente de honor a Enrique Cabero y rinde un sentido tributo al desaparecido líder estudiantil Rafael Sierra

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. La Asociación de Estudiantes Progresistas y Renovadores (Asper) ha sido protagonista activa de las tres últimas décadas de historia de la Usal. Surgida gracias a los vientos de reforma que soplaron con la LRU en los años 80, Asper hizo posible que los estudiantes pudieran tener «voz y voto por primera vez» en los órganos de la Usal, según rememoró el actual director del departamento de Derecho del Trabajo, Enrique Cabero, que fue uno de los fundadores de Asper y fue distinguido ayer como presidente de honor de la asociación. Cabero fue, precisamente, el primer representante estudiantil que hubo en la Junta de Gobierno y en el Consejo Social. La emotiva celebración se desarrolló en la Hospedería Fonseca para conmemorar el XXX aniversario del nacimiento de Asper.

Además, el acto incluyó un emocionado homenaje al dirigente estudiantil y fundador de Asper, Rafael Sierra, quien perdió la vida en un accidente de tráfico a comienzos de los 90. Entre los fundadores de Asper figuran nombres muy conocidos, como el presidente de Mapfre, Antonio Huertas, los profesores Agustín García Laso y Ascensión García Trascasas, el periodista José Luis Fuentecilla, cargos socialistas como el propio Enrique Cabero y Juan Velasco, el geógrafo Fermín Rozas y el tercer teniente de alcalde del Ayuntamiento salmantino y dirigente provincial del Partido Popular, Fernando Rodríguez.



Fernando Pablos, Enrique Cabero y Alfredo Pérez Rubalcaba, antes de iniciarse el acto. :: ALMEIDA

Rubalcaba: «Más tasas y menos becas sacan de la universidad a la clase trabajadora»

El exministro de Educación y exsecretario general del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, afirmó ayer en Salamanca que «encarecer los máster, poner menos becas y más tasas es una ecuación que conduce a menos universitarios de la clase trabajadora». En su discurso, antes de recibir el premio de la Asociación Progresista de Estudiantes Renovadores de la Usal, Rubalcaba afirmó que los universitarios de hoy «no son

tan malos como dicen». Añadió que a la universidad española «le están lloviendo unos palos» que no representa «la realidad» y puso como ejemplo que «en ciencia y tecnología, en veinte años, se ha mejorado el mil por cien en cuanto a publicaciones catalogadas». E insistió en que «no es verdad que sobre universitarios en España», una afirmación que, según él, puede proceder «de alguien que no tiene problemas de estudiar donde quiera». También criticó al Ministerio de Educación al afirmar que «muestra el deseo de establecer una Universidad diferente», con la técnica de «decir que algo está mal para poder hacer uno lo que crea».

Asper, que junto con Aeus figuran entre las siglas estudiantiles universitarias más antiguas del país, abanderó las principales reivindicaciones del alumnado en estas tres décadas, trabajando intensamente desde el Claustro por la puesta en marcha de la evaluación docente del profesorado, el reglamento de exámenes y la configuración de los órganos de representación estudiantil. También protagonizó en la década de los 90 destacadas movilizaciones durante la reforma de los planes de estudio.

Asper también fue testigo relevante en la segunda mitad de los 80 y en la década de los 90 de hechos que transformaron la Usal, como fue el crecimiento de sus plantillas de profesores y de administración y servicios, así como la construcción del Campus Miguel de Unamuno.